

Presidente de Cieplan evalúa situación económica tras el triunfo del No

Foxley: "Pinochet debe manejar la economía responsablemente hasta irse"

Con la convicción de que el No se impondrá en el plebiscito, asegura que la estabilidad económica continuará "siempre y cuando el gobierno mantenga hasta el final una política responsable."

Muchos lo consideran el más segaro candidato a ministro de Hacienda en el ficuso gobierno democrático. Sin embargo, enientas no se materialise el triunfo del No. Alejandro Tox. ley, presidente de Cieptato, presentente de la estabilidad económica en el manteo- en el poder.

Ciento fundad en estabilidad económica de la estabilidad económica necesa en el poder.

Ciento fundad en el manteo- en la manteo- en el poder.

Ciento fundad en el ficuso de cienta alcentra portus- menos un estabilidad económica lo ideal es que esta portuga en musica en la estabilidad económica lo ideal es que esta portuga en musica de ideal es que esta portuga en musica de indexendo el mante de incentiva de incentiva al incentiva a nicentra portuga en musico de la coconómica lo ideal es que esta portuga a musica de ideal es que esta portuga en musica de internado el mante de incentifica de la estabilidad económica lo ideal es que esta portuga en musica de internado el musica portuga en musica de internado el musica portuga en musica de incentidad económica lo ideal es que esta portuga en musica el musica de internado el musica de internado el musica portuga en musica el musica de internado el musi

plebiscitaria.

Una y otra vez reitera que el mayor interés de los partidos conomiados por el No es que "el país siga funcionando norrandmente, sin desequilibrios que aumenten la larga lista de problemas que se han acumelado bajo el régimen de Pinocher y que habra de abordar con carácter de urgente en la etapa de transitéid.

que se van a aplicar en ese pe-riodo?

que se van a aplicar en ese periode?

—La transición económica debe darar lo mismo que la transición política.

—Un año...

—Eso estoy seguro de que vaya a ser un año...

—Eso esto, Pero si el triunfo de la oposición es por un margen amplio, tal como se espera, obviarmente se van a crear nuevas condiciones que deberán ser tormadas en cuerta poe las Puerças. Armadas. Y precisamente

ministro Búchi para que man-tenga un musejo de la economia transparente y abierto. Este sis-tema ha logratho avanose, en el-sencido de hajar fuertemente la influción y de reducir el defici-fiscal. Nosotros esperamos que esto condiciones se mantengan en los meses de transición, para que cuando llegue la democra-cia no tengamos que enfrentar una struación como la de Brasil o Argentina.

ter de urgente en la etapa de ciambiolón."

Asegura que "después del triunfo del Ava attanción evo la mantificación como la de Brasil Argentina.

Esta es la perspectiva de las dirigencias políticas. Pero, podrá seguir calizando sus actividades con toda tranquisidad, aumque unos pecos latentes resiltar especulación."

—1/ qui se puede esperar en el mediano placo".

—Más allá de los dias inucedianos placos.

—Más allá de los dias inucedianos placos.

—Más allá de los dias inucedianos placos.

—Les es un problema que via recare principalmente sobre el estados a democracia. Y en terminos económicos lo más conceninte para el país es que ese periodo sea certo.

—(Cusinto debiera durar esa transielón económica y cuides son los cambios fundamentales que se van a aplicar en ese periodo. afos?

Ese es un problema que va a recaer principalmente sobre el gobierno democrático. Por esu insiste en que es indispensable que el gobierno de Pisochet enga un manejo responsable de la economía hasta último minuto. No obstante, los partidos concertados por el No han plantesdo un conjunto de políticas económicas asensatas y esoponsables que reflejan un consenso sobre los principales problemas del país, partendo por el salario misimo.

—¿Como se arregla ese pro-



"Los que intenten especular sólo van a lograr perder plata".

fica que existen buenas condiciones para alcanzar una mejo-ría de los salarios minimos sin-que se produscan problemas adicionales...

¿Y qué pasa con la reinver-sión y las posibilidades de ex-pansión o de crear más empleos de esas mismas empresas?

El impacto sobre estis varia-bles es mínimo. Por lo demás el

blos es infiritos. Per lo dendá el gobierno democrático va a tener un compromiso prientario con la generación de empleos.

—; Ceneración de empleos estimales?

—Sobre todo, generando empleo a través de un crecimiento alto y estable. La guan taxa de cenantía promedio de estos quince años se debe a una poligi-

ca ecusionica que no supo com-pensar los ciclos recesivos. Por lo tanto, lo más importante es contar con una mayor actividad economica, y con una política contraciclica que compense el importo de los periodos recesi-vos con iniciativas fiscales dina-micas. mices

micos.

— ¿Qué pasa en ese caso con la meta de maniense bajos déficir fiscales?

— Existe consenso en que ningana política econômica funciona con un déficir fiscal escoriro. Por eso no varnos a care en medi-das populistas. Afortanada-usente, en este momento la si-tuación fiscal está relativamente sancada. Por ono lado, la carga tributaria sobre el sector priva-

do es bastante baja. En los últimos tret años el Fisco ha dejado de percibir por rebajas tribusarias cerca de mil militores de delares al año. El desfinanciamiento del sistema de salud pobleta, en el cual se atienden ocho millones de chilenos, se arregia con 300 militores de delares al año. Eso da una idea del margen que coste con sólo reverir la situación tributaria.

—Revertir, en este caso, significa volver a subir los impuestos al alvel que habia antes de la reforma tributaria...

—Por supuesto. Pero no estos delendos que la sente de la reforma tributaria...

—Por supuesto. Pero no estos delendos los cambios tributarios, porque hay alganos que incentivan la reinversión de utilidades por parte de las empresas. La idea es llegar á un sinema equitativo donde el mayor posa no receiga sobre los sectores medios y hajos.

—Ese cambio se ha plantifi-

ma equitativo donde el mayor poso no receiga sobre los sectores readios y bajos.

—¿Ese cambio se ha planificado por una sola vez o como una medida gradusi?

—Bo va a depender de cuid sea la situación en que deje la caja facad el gobierno de Pinochet. No estoy anunciando un assento de las puedes por esta esta estancia de porten de Pinochet. No estoy anunciando un assento de las puedes porque si existen recursos suficientes na será necesario.

—Pero con el presupuesto fiscal que existe hoy que puede mejerar la situación de cantel, vivienda y educación como ha planteado la oposición?

—Hoy existe hodgara en el presupuesto fiscal, contre otras coasa, debido al aumento del precio del cobre y la privativación de compresa públicas.

—Es una hodgura coyuntural.

—Será accesario analizar muy cuidadosamente la situación en el momento en que Repue el cambio de gobierno. Inisto en que to los varanes a resuber todos de polpe, pero la gente lo va entender, porque vamos a la-cer actuar concertadorente to-mando en cuerra la opinión de los empresarios y los trabajados trabajados perioris y los trabajados en cuerta la opinión de los empresarios y los trabajados trabajados perioris y los trabajados en el procurso de la contra de la contrata de superiorio de los compresarios y los trabajados de superiorios y los trabajados de contrata de contrata

los empresarios y los trabajadores.

— Pensando en un gobierno
de transición de cuatro años,
cusinto se puede cumplie de las
21 medidas propuestas por la
upa-delas?

— Boo no se puede responder
ahora. Las 21 medidas reflejan
un consenso para atender los
problemes más urgentes. No se
puede definir hey a que velocidad se van a resolver esto conflictos sin consocer en detalle
cuál es la situación de la economía y sobre todo del presupuesto público.

Foxley, "Pinochet debe manejar la economía responsablemente hasta irse" [entrevista] [artículo] : Paulina Modiano.

Libros y documentos

AUTORÍA

Foxley, Alejandro, 1939-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1988

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Foxley, "Pinochet debe manejar la economía responsablemente hasta irse" [entrevista] [artículo] : Paulina Modiano, retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

Biblioteca Nacional Digital

INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile